

En el segundo trimestre del año 2021

## EL 51,9% DE LA POBLACIÓN DE 18 Y MÁS AÑOS DE EDAD DEL PAÍS TIENEN UNA CUENTA EN EL SISTEMA FINANCIERO

En el segundo trimestre de este año, el 51,9% de la población de 18 y más años de edad del país tenía alguna cuenta en el sistema financiero, incrementándose en 9,2 puntos porcentuales en comparación con igual trimestre del año anterior (42,7%); así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Condiciones de Vida en el Perú, elaborado con los resultados de la Encuesta Nacional de Hogares (ENAHOG).

Por área de residencia, el 55,8% de la población de 18 y más años de edad que vive en el área urbana tiene alguna cuenta en el sistema financiero, cifra que aumentó en 9,1 puntos porcentuales respecto a igual trimestre del año anterior (46,7%).

### El 86,6% de los hogares del país cocinan los alimentos con gas

En el trimestre de estudio, el 86,6% de los hogares del país cocinan los alimentos con gas (utilizan solo gas y además de gas utilizan otro tipo de combustible), cifra mayor en 1,2 puntos porcentuales al compararlo con el segundo trimestre del año pasado. Asimismo, el 7,8% de los hogares usan leña, observándose una reducción de 1,5 puntos porcentuales al compararse con similar trimestre del año 2020 (9,3%).

Según área de residencia, en el área urbana el 93,7% de los hogares usa gas y en el área rural el 60,1%; en ambos casos se incrementó el uso de este combustible. En el área rural aumentó de 53,8% a 60,1%, es decir, en 6,3 puntos porcentuales, respecto a similar trimestre del año 2020.

Con relación al uso de la leña, el 1,9% de los hogares urbanos usan leña para cocinar los alimentos, mientras que en el área rural lo hacen el 29,6%, registrándose en este último caso una disminución de 4,5 puntos porcentuales al compararlo con el segundo trimestre del año 2020.

### El 17,5% de los hogares del país cuentan con al menos una bicicleta

En el trimestre abril-mayo-junio de 2021, el 17,5% de los hogares del país tienen al menos una bicicleta, cifra mayor en 0,9 puntos porcentuales respecto a similar trimestre del 2020. Por área de residencia, en el área urbana el 18,9% de los hogares cuentan con bicicleta y en el área rural el 12,6%.

De otro lado, el 14,9% de los hogares del país cuenta con auto/camioneta, el 13,5% tiene motocicleta y el 5,5% tiene mototaxi.

### El 28,0% de la población con algún problema de salud crónico buscó atención en salud

En el trimestre de estudio, el 28,0% de la población con algún problema de salud crónico buscó atención en salud y fue mayor en 7,5 puntos porcentuales más que en el segundo trimestre del año pasado (20,5%).

Por área de residencia, esta población alcanzó al 28,5% en el área urbana y en el área rural a 25,6%, registrándose incrementos de 7,6 y 7,7 puntos porcentuales, respectivamente; respecto al segundo trimestre el año pasado.

### **El 33,9% de la población con algún problema de salud buscó atención en un establecimiento de salud**

Durante el segundo trimestre del presente año, la población con algún problema de salud buscó atención en un establecimiento de salud alcanzó el 33,9%, cifra que presentó un crecimiento de 8,4 puntos porcentuales que en igual trimestre del año anterior (25,5%)

Según lugar o establecimiento de consulta, el mayor incremento porcentual se reportó en los establecimientos del Ministerio de Salud (Minsa) al pasar de 4,5% a 7,8%; seguido de establecimiento particulares de 2,7% a 5,7%. Asimismo, el 16,4% de la población con algún problema de salud acudió a farmacia o botica y el 2,9% a establecimientos del Seguro Social de Salud (EsSalud).

En el área urbana el lugar o establecimiento de mayor consulta fue la farmacia o botica alcanzando el 17,7%, seguido del consultorio particular, 6,5%; mientras que en el área rural el 13,3% buscó atención en establecimientos del MINSA.

### **El 79,7% de la población entrevistada manifestó contar con algún tipo de seguro de salud.**

En el trimestre abril-mayo-junio de este año, el 79,7% de la población entrevistada informó contar con algún tipo de seguro de salud, cifra mayor en 5,3 puntos porcentuales más que en igual trimestre del año anterior (74,4%).

Del total de la población afiliada a algún tipo de seguro de salud, el 52,5% declaró que accedió únicamente al Seguro Integral de Salud (SIS), es decir, 5,3 puntos porcentuales más que en similar trimestre del año anterior. Asimismo, el 22,9% accedió únicamente Seguro Social de Salud (EsSalud) y el 4,3% contó con otro tipo de seguro.

**Agradecemos su publicación**  
**Oficina Técnica de Difusión**